
16 EL PLA Lunes, 31 de mayo 2010 Distrito 1

Basilio García en la Plaza Manila./ Manuel Serrano

“Cuando Alperi era alcalde, le
parecía una mosca cojonera”
“La política consiste en la preocupación por el logro
del bienestar ciudadanomediante conductos legales”

Entrevista a Basilio García, Presidente de la Asociación de Vecinos de El Pla

Manuel Serrano
Basilio García Morón ha vivido
80 primaveras repartidas entre
Málaga, Sevilla, Madrid, Ciudad
Real y Alicante. Nació el 23 de
marzo de 1930 en el malagueño
pueblo de Antequera. En su ju-
ventud, trabajó de carpintero en
una prestigiosa ebanistería de Má-
laga. Compaginó este empleo con
sus estudios de bachiller y el
aprendizaje del aeromodelismo. 
Inició el servicio militar en Sevilla
en 1952 y lo acabó dos años des-
pués en Málaga. Tras licenciarse,
pidió trasladarse a Madrid, donde
conocería los problemas causa-

dos por las injusticias sociales.
“Vivía cerca del Puente de Valle-
cas, un barrio caracterizado por el
chabolismo, las carencias educa-
tivas y la desasistencia social”,
cuenta. Esta situación le animó a
quedarse allí para ayudar al des-
arrollo de la zona. Tras su paso
por la capital española, echó raí-
ces en Ciudad Real. “En 1968, me
casé en Villanueva de los Infan-
tes, de donde es natural mi mujer,
y allí tuve a mis dos hijos”, ex-
plica. Pero en 1977 su médico le
recomendó que se trasladara a
una zona de clima caluroso para
aliviar sus problemas de artrosis.
Desde entonces vive en Alicante,

y hace cuatro años se puso al
mando de la recién fundada Aso-
ciación de Vecinos de El Pla, uno
de los barrios más importantes de
la ciudad.
Pregunta. ¿Qué le animó a re-
presentar a los vecinos de El
Pla?
Respuesta. En 1986, me mudé a
la avenida Padre Esplá. Existía
una asociación de El Pla-Caroli-
nas, que lucía buenos ideales pero
daba pocos frutos. En 2005, con
motivo del anuncio de la cons-
trucción de un aparcamiento sub-
terráneo en Padre Esplá, muchos
vecinos se unieron para crear una
Asociación de Afectados por el

“Un barrio no se
mejora con la
elocuencia, sino con
el cuidado de los
pequeños detalles”
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Parking. A raíz de ese espíritu de
unión vecinal surgió la idea de
fundar una asociación de los resi-
dentes de El Pla, que defendiera
nuestros derechos frente a futu-
ros problemas. En aquel mo-
mento, me eligieron como
presidente de la nueva agrupa-
ción.
P. Antes de desempeñar esta
labor, ¿se había planteado al-
guna vez dedicarse a la polí-
tica?
R. Nunca he pretendido me-
terme en ese mundo. En alguna
ocasión me han llegado a hacer
proposiciones deshonestas...
Cuando vivía en Madrid, durante
el franquismo, me ofrecieron
ejercer de procurador en corte,
pero rechacé esta propuesta. En
Villanueva de los Infantes, tam-
bién me sugirieron que me pre-
sentara a las elecciones a la
alcaldía del pueblo. Tenía un
grupo de amistades muy valioso
y sabía que mi entrada en la polí-
tica podía comprometer esas re-
laciones. Por eso, decliné también
esta oferta.
P. Para usted, ¿representar a
un grupo de vecinos es como
ser político?
R.No, aunque lo parezca. La po-
lítica es la preocupación por el
logro del bienestar de los ciuda-
danos a través de conductos lega-
les. Cuando no se cumple esto, se
producen consecuencias desagra-
dables como el caso Gürtel, el Rol-

dán, el Vera o el Zaplana.   Eso no
es política, sino algo más propio
de los juzgados de guardia. Del
mismo modo, los cruces de decla-
raciones entre los dirigentes de-
muestran un déficit político en
España.
P. ¿Cuáles son sus claves para
dar voz a sus vecinos con hon-
radez y eficacia?
R. Un barrio no se mejora con la
elocuencia sino con el cuidado de
los pequeños detalles. Me parto el
pecho para solucionar los proble-
mas de los vecinos. Tengo la
suerte de estar rodeado de un
equipo de asociados fabuloso.
Comparten mis metas y siempre
aportan sus ideas para cumplir
con mayor eficacia los objetivos.
Además, me gusta escuchar las
sugerencias de los vecinos en pro
del desarrollo del barrio. Me
agrada que la gente se involucre
en proyectos solidarios y sin
ánimo de lucro. En muchas per-
sonas se despierta el deseo de ciu-
dadanía y el ansia de servir a los
demás en una sociedad necesitada
de su ayuda.
P. A pequeña escala, ¿usted
cree que se puede llegar a em-
prender el comunismo con
éxito?
R. El primer comunista que hubo
en el mundo fue Jesucristo. Ni
Karl Marx ni Engels ni Lenin han
explicado tan bien el comunismo
como él. En los Hechos de los Após-
toles, ya se refleja un modo de vida

Basilio García preside una reunión de vecinos./ M. S.

Basilio García durante la entrevista./ M. S.

En su escritorio (izquierda) y con el regalo por su cumpleaños (derecha)./ M. S.

“Me agrada que la
gente se involucre
en proyectos sin
ánimo de lucro”

“Ni Marx ni Engels ni
Lenin han explicado
el comunismo como
lo hizo Jesucristo”

“Prefiero que los
vecinos me exijan
más cosas a que me
den la enhorabuena”

“Si fuera alcalde,
idearía una ciudad
sostenible y oiría a
los ciudadanos”
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Defina su modelo ideal de ve-
cino.
Aquel que colabora con la ciuda-
danía. Aquel que usa las papele-
ras, que no deja los excrementos
del perro en la calle, ni tira la co-
lilla al suelo... En definitiva, aquel
que da muestras de civismo y res-
peto a los demás vecinos.
¿Alperi o Castedo?
Castedo, porque escucha a los
ciudadanos. Alperi carecía de ca-
risma ciudadano, aunque daba
imagen de simpático.
¿Derecha o izquierda?
Cristiano, aunque más de izquier-
das que de derechas. En este sen-
tido, resulta curioso que pusieran
al buen ladrón a la izquierda de
Cristo, mientras que el egoísta se
encontraba a la derecha. No obs-

tante, los lados como manera de
definir una postura política fue un
invento que surgió durante la Re-
volución Francesa.
¿Hércules o Alicante?
Me da igual. Creo que el fútbol es
un deporte fabuloso para practi-
car, pero los fanatismos y la vio-
lencia que se derivan en ocasiones
de su seguimiento son perjudicia-
les para la sociedad. Me da mucha
pena que las masas inviertan su
dinero en verlo. El fútbol se ha
convertido en el auténtico opio
del pueblo.
Un plato para tomar en familia
un domingo.
Si no fuera porque no puedo abu-
sar mucho del azúcar, diría que la
paella. Pero pienso que cualquier
comida que sirva de pretexto para

unir a la familia en torno a la
mesa es recomendable.
Una tapa para compartir un
rato con los amigos.
El pescaíto frito.
Una compañía fiel.
Mi mujer.
Su manual de vida.
La Biblia me ha dado las pautas
para vivir.
Su cita favorita.
“Haz el bien y no mires a quién”.
En este sentido, tengo una gran
maestra, mi mujer. Es una autén-
tica hermanita de la Caridad.
Sufre mucho con el mal ajeno.
Su lema como presidente. 
El mismo quetiene la Asociación
de Vecinos de nuestro barrio: “La
fuerza del individuo fortalece al
grupo”. 

De lo que ha conseguido
como representante de los ve-
cinos, le satisface…
El principal logro de la asociación
es que trescientas personas se
pongan de acuerdo y tengan
mentalidad de barrio. Hemos
promovido con gran éxito que
cada vecino nos proponga sus in-
quietudes. 
De lo que queda por hacer, le
preocupa…
La desinstalación de las antenas
de telefonía, el mantenimiento de
un Bulevar del Pla por el que se
pueda pasear y el cierre del caso
del parking de Padre Esplá.
Sueña con un barrio…
Limpio, dotado de servicios, sos-
tenible…Un barrio que pueda
presumir de su idiosincrasia.

en comunidad ejemplar. El Evan-
gelio ilustra cómo es realmente el
auténtico corporativismo. El
amor y la caridad pueden con
todo.
P. Su forma de pensar y actuar
conllevará elogios…
R. Sí, pero no busco eso. Los ve-
cinos asociados trabajamos por el
barrio porque es lo que debemos
hacer, no por ganarnos los elo-
gios. Obviamente, los residentes
nos agradecen esta labor, pero
prefiero que me exijan más a que
me feliciten.
P. Aunque también ha moles-
tado a algunos políticos…
R. Cuando Alperi era alcalde de
Alicante, yo le parecía una mosca
cojonera. Confundía mi lucha por
el barrio con una lucha contra él.
Si pensaba eso de mí, es porque
no cumplía correctamente su
labor. Si la hubiese desempeñado
bien, nunca me hubiese quejado
de las precariedades del barrio
porque no existirían. Igual que los
representantes vecinales conoce-
mos al alcalde de turno, éste tam-
bién se debe preocupar por
conocernos. Alperi nunca se mo-
lestó en conocerme ni en atender
las necesidades de El Pla.

P. ¿Cómo definiría su relación
actual con la clase política de
la ciudad?
R. Me gusta valorar su trabajo.
Sonia Castedo, pese a que es de
un partido con el que no co-
mulgo, se ha comportado como
ningún otro alcalde de Alicante.
La relación con ella es diferente a
la que mantenía con Alperi. De-
fendemos los mismos intereses
en beneficio del barrio. De mo-
mento, está cumpliendo con lo
que nos ha prometido. Se molesta
en llamarme y en interesarse por
nuestros problemas. No obstante,
eso no supone que me tenga que
callar a la hora de exigirle más
atenciones del Ayuntamiento
ante las precariedades que surjan
en El Pla. Las asociaciones de ve-
cinos no son enemigas de los
consistorios, sino que tienen que
colaborar con estos para desarro-
llar una ciudad con mayor eficien-
cia.
P. Si fuera alcalde de Alicante,
¿qué clase de ciudad proyectaría?
R. Idearía una ciudad sostenible.
Respetaría el medio ambiente por
encima de cualquier interés ego-
ísta e irracional. Y sobre todo, es-
cucharía a los ciudadanos.

En pocas palabras

El parking de Padre Esplá preocupa a Basilio García./ M. S.

El representante vecinal quiere un Bulevar del Pla transitable./ M. S.


